

Buscan que en 2025 sector Punta Patache se declare zona protegida

Seremi espera que el próximo año sea declarada oficialmente.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Ayer en dependencias de la Delegación Regional, representantes de Wildlife Conservation Society (WCS) Chile junto al seremi de Medio Ambiente y de otras carteras locales se reunieron para abordar los avances que ha tenido la creación de una nueva área de conservación para preservar el ecosistema marino que comprende el sector Punta Patache hasta Río Seco en Iquique.

“Esta nueva área marina está en un proceso de ingresar al Consejo de Ministros para su próxima aprobación, esperando que tenga el visto bueno antes que concluya el próximo año (...) Permitirá proteger un rico ecosistema costero ubicado en sus hermosas y abundantes playas a través de un plan de manejo que sea construido con todos los actores involucrados”, comen-



ACTORES INVOLUCRADOS SOSTUVIERON REUNIÓN PARA VER LOS AVANCES DE LA INICIATIVA

tó Yerko Lima, seremi del medio ambiente.

Explicó que ante la proximidad de puertos mineros en la zona a proteger, “se han tomado todas las medidas necesarias para tener un correcto cuidado de la zona, dialogando constantemente con las empresas”.

Daniela Droguett, coordinadora del programa de conservación marina Wildlife Conservation Society (WCS) Chile, señaló

que esta área protegida marina de múltiples usos “se encuentra actualmente en etapa de entrega del instrumento técnico justificatorio para la creación y declaratoria de área, el cual fue entregado al Ministerio del Medio Ambiente en agosto del presente año, para que este pase ante un Consejo de Ministros, es por eso la reunión sostenida con los seremis para mostrar como va el proceso”.

Especificó que en paralelo, “ya iniciamos con el trabajo de elaboración de un plan de manejo del área protegida, para saber cómo será administrada y efectuará labores de conservación del medio ambiente, realizando actividades como talleres en las localidades costeras aledañas para socializar estos aspectos con ellos”.

Recalcó que “hay una enorme biodiversidad en la zona. En el caso de los

65

kilómetros de Iquique se encuentra el área marina que se pretende proteger.

mamíferos destacan especies como el chungungo junto a complejas estructuras como los islotes y guaneras que son refugio del pingüino de Humboldt”.

Una de las asistentes a la reunión, Karen Guissen Silva, directora zonal de pesca, señaló que este proceso declaratorio de área protegida debe ir de la mano con un trabajo que incluya el pensar de las comunidades aledañas. “Creemos que la instauración de un área protegida marina podrá permitir que los recursos se cuiden en el tiempo. Se debe trabajar en generar una administración de esta área con todos los actores involucrados, en especial quienes han realizado esta actividad ancestralmente. Es importante que la comunidad sea parte del plan de administración”.